
アンコンシャス・バイアス
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　コロナ禍以降、働き方の多様化が急速に進

み、性別・年齢だけでなく、文化や言語の異

なる人たちが一緒に働く機会が増えています。

そんな時に意識したいのが、アンコンシャス・

バイアスです。「unconscious ＝無意識」と

「bias ＝偏見」の二つの単語からなり、私た

ちが無意識のうちに抱く偏見や思い込みを指

し、多くは過去の経験や文化的背景、日々接

する情報などにより形成されます。典型例と

しては、“高齢者はデジタルが苦手”、“女性

はかわいいものが好き”といったものです。

昨今、アンコンシャス・バイアスは SNS で

すぐ拡散され、レピュテーションリスクにも

なり得るため、企業の経営活動においても無

視できないものになってきています。

　今から６年ほど前、私が担当していた「あ

さイチ」（NHK 総合8：15放送）でも、ワー

キングマザー特集の説明パターン（フリップ）

に描いたイラストに対して「女の子のランド

セルは赤、男の子のランドセルは青というの

は、古い価値観を押し付けている」と大量の

クレームが届いたことがありました。説明文

だけでは味気ないとデザイナーが機転を利か

して描いたものでしたが、放送前に私も含め

30人以上が見ていたにも関わらず、誰も違

和感を覚えませんでした。メディアは社会を

映す鏡と言われながらも、実は一番遅れてい

るのではないかと気づいたのもこの時でした。

クレームを受けてすぐに「男らしさ・女らし

さって何だろう？」という企画を放送し、そ

の後も自戒の念を込めて、性別と役割のイ

メージの固定化につながらないように（時に

は父親のイラストにエプロンを付けるなど）、

これまで以上に公平公正や多様性を意識して

制作するようになりました。

　最後に、このアンコンシャス・バイアスを

意識する上で、ロータリークラブの「四つの

テスト」がとても役に立つと感じています。

誰にでも無意識の偏見は潜んでいます。自分

の中で当たり前になっている価値観について、

本当にそうなのか？と考えてみることから一

緒に始めませんか。
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◇ クラブ管理運営委員会

荻原　　武 委員長

　まずは１年間当委員

会にご協力いただいた

所属委員長に感謝申し

上げます。

　所属の９委員会は連

携して充実したクラブ

ライフが送れるような

取り組みのおかげで、

無事１年間を全うでき

そうです。

　年度始めに家庭集会を開き、委員長さんたち

の連携をはかりました。特に公共イメージ向上

委員会に於いては、委員長間のグループライン

を作成していただき、各情報の共有を図る事で

スムーズなＨＰ更新が出来ました。

　例会ではくじ引きによる座席割りによる新た

な交流の場の継続と、Million Dollars Meal

も好評で回数を維持し、新たに米山 Meal まで

開催され、新たな例会の在り方の一つとなった

ように思えます。

　さらにサポート委員会と連携して、３年未満

の会員との他クラブへのメークアップ体験も出

来、出席意欲の向上につながったかと感じてい

ます。

　My ROTARY への登録率に関しても、クラ

ブ目標の80％に対して84.2％（４月20日現在）

と、優秀な状況となっています。

　各委員長をはじめとする委員の皆様に１年間

大変お世話になりました。改めて御礼申し上げ

ます。

◇ 会員組織委員会

成田　浩明 委員長

　会員組織委員会は、５つの委員会、職業分類・

会員増強・会員選考・ロータリー情報・サポー

ト委員会から構成され、新会員の掘り起こしと

勧誘、入会までの各種手続き、そしてオリエン

テーションを経て入会後には、様々なサポー

トをして参りました。その目的は多くの新会

員を募ること、そして

新会員の皆様が少しで

も早く、様々な場面で

楽しいロータリーライ

フを送って頂くことで

す。・・・と云うことは、

本年度入会されたメン

バーがいま、どのよう

な気持ちで例会に出席

されているかが重要であり、また委員会の目的

達成のバロメーターになるはずです。思い付き

ですが早速何人か本年度入会された会員に質問

をぶつけてみました。

　「突然ですが、ロータリーライフを楽しんで

いますか？」唐突な問いかけです。でも待てよ、

こんな質問をされたときに、否定的な答えはし

づらいかな、などと思いつつも何人かに聞いて

みました。すると「これまでとは違う世界の会

員と交流できるのが面白い」「懇親会なども含

めて楽しく過ごしています」「割と楽しくやっ

ていますよ」などの答えが返ってきました。出

席率は調べておりませんが、忙しい方が多い割

には例会や家庭集会には積極的に出席されてい

る新会員が多いのではないかと感じておりま

す。手前みそで恐縮ですが、５つの委員会は本

年度、それぞれの役割を果たしてきたのではな

いでしょうか？

　しかしながら課題も散見されています。まず

は、何人かの中堅の会員が退会されたことです。

それぞれに事情は異なるとは思いますが、何か

引き留める方策があったのではないかと反省し

ております。その他、長年の懸案となっている、

目標会員数130名の達成や未充填職業分類の充

填などが挙げられますが、これらの課題は次年

度に引き続き取り組んでいただきたいと考えて

おります。

　終わりに１年間ご協力いただいた会員の皆様

に御礼申し上げて委員会報告とさせていただき

ます。
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◇ 米山功労クラブ感謝状伝達

　櫻場会長より、米山功労クラブ感謝状（第

90回）がご披露されました。

◇ 米山功労者感謝状伝達

　櫻場会長より、山口晃平会員には米山功労者

感謝状（第３回）が手渡されました。

◇ 会長の時間

櫻場会長

　ＰＲで恐縮ですが、水戸みやぎん寄席も皆さ

まのご協力で３周年を迎えます。１期目、２期

目とも多少の赤字でしたが、何とかまわってお

ります。８月31日には当ホテルで、落語協会

会長の柳家さん喬師匠の独演会、９月６日には

ザ・ヒロサワ・シティ会館で、古今亭菊之丞師

匠を中心とした落語会が開かれます。是非お出

で頂ければと思います。

　今日は昨年清水直前会長から預かった、真ん

中にダイヤモンドが入った、水戸ＲＣの会長の

バッジを着けております。無くさないように

ずっと使ってこなかったのですが、今日の帰り

に成田会長エレクトに渡そうと思います。

◇ 出席報告

関根委員長

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

127名 88名 39名 73.33%

前週訂正出席率　74.59％

◇ 会員メークアップ

6/8　  ガバナー補佐・総括委員長合同会議

　　　　　　　　　　　　　　髙原　　裕

6/13　ワールド大阪ＲＥＣ　  内藤　　学

6/14　クラブ活性化セミナー

　　　　大久保博之、長野　久嗣、片岡　宗厳、

　　　　林　正太郎、高貫　　修、川名　信博、

　　　　田中　邦彦、成田　浩明、荒川　繁美、

　　　　荻原　　武

6/15　諮問委員会

　　　　井上　壽博、大久保博之、髙原　　裕、

　　　　増山　英和

◇ にこにこＢＯＸ

 山西委員長

井上（壽）会員……櫻場会長、佐藤幹事様、一年

　間ご苦労様でした。

豊﨑（繁）会員……櫻場会長、佐藤幹事お疲れ様

　でした。早いけどご挨拶を。

大久保会員……今年度社会奉仕委員会全員の皆

　様のお力によってDVDまで漕ぎつけました。

　ありがとうございました。

高沢会員……「異彩を放つ水戸っぽ」完成しま

　した。社会奉仕委員会の一仕事終わりました

　が、次年度もよろしくお願いします。

関会員……水戸っぽを宜しくお願い致します。

内藤会員……少し早いですが、櫻場会長、佐藤

　幹事１年間お疲れ様でした。

香嶋会員……櫻場会長、佐藤幹事１年間お疲れ

　様でした。

川名会員……レンタルガレージ７台用、本日建

　替え完了しました。

長野会員……大久保社会奉仕委員長、関副委員

　長、１年間の素晴らしい成果、おめでとうご

　ざいます。

山口会員……10月に料理屋の全国大会が水戸

　で開催されます。ご協力の程、お願い申し上

　げます。

小泉会員……暑い日が続きます。健康に気を付

　けましょう。

鈴木会員……長期交換でお世話になった娘が

　25才になりました。

中村会員……強烈な暑さが続きそうです。皆様

　御体に気を付けましょう。

酒井会員……本年度もあと１回。本当にありが

　とうございました。来年度も宜しくお願いし

　ます。

松浦会員……夏ですね。

田所会員……アサヒビールの会に多くの皆様か

　ら返信いただいております。楽しみましょう。

本日の合計 16件  122,000円

◇ 幹事報告

佐藤幹事

１．国際ロータリーより瀬戸ガバナーエレクト



週報担当　荒川　繁美 委員長

　事務所に連絡が入り、緊急声明が出されました。

　　2025～2026年度国際ロータリー会長で

　あったマリオ・セザール・マルティンス・

　デ・カマルゴ氏が辞任いたしました。辞任の

　理由は、個人的事情及び事業上の都合との事

　です。ＲＩは、2023年８月に行われた国際

　ロータリー会長指名委員会により検討され

　理事会により、フランチェスコ・アレッツォ

　氏（イタリア、ラグーザ・ロータリークラブ

　所属）が選ばれました。

　　ＲＩ会長メッセージはそのまま継承され、

　地区としてもガバナーの方針は変更ありません。

２．2025 ～ 2026年度第１回クラブサポート

　ミーティングが開催されます。年度内４回開

　催される予定です。

　　と　き　７月８日㈫　　

　　　　　　19：00～20：30（10分前に入室可）

　　　　　　（10月６日㈪、2026年１月6日㈫、

　　　　　　４月８日㈬）

　　開催方法　オンライン（Zoom）

　　内　容　・Japan Portal Site の活用・

　　　　　　目標サポートフォーマット入力に

　　　　　　ついて・第１四半期の強化月間に

　　　　　　関して・会員増強の目標達成につ

　　　　　　いて・課題の共有と情報交換

　　出席者　成田浩明 次年度会長

３．2025 ～ 2026年度ロータリー財団研究会

　が開催されます。

　　と　き　７月12日㈯

　　　　　　登録・受付 10：00

　　　　　　開会 10：30　閉会 15：00

　　ところ　ホテル日航つくば　　

　　　　　　つくば市吾妻1－1364－1

　　　　　　 TEL　029－852－1112

　　出席者　次年度富田敬子ロータリー財団委

　　　　　　員長、他地区関係者

　　登録料　8,000円

例　会　予　告

２０２５～２０２６年度
　７月　１日（火）
　卓話「新年度就任挨拶」

成田　浩明 会長
荒川　繁美 幹事

　７月　８日（火）
　卓話「新年度委員会活動計画」

荻原　　武 会員組織委員長
二川　泰久 クラブ管理運営委員長
高尾　哲也 職業奉仕委員長

　７月１５日（火）
　卓話「新年度委員会活動計画」

関　　康彦 社会奉仕委員長
林　正太郎 青少年奉仕委員長
岩間　智也 国際奉仕委員長

……　例会欠席の方は、４日前までに事務局までご連絡下さい。……


